

Rélevé de décisions Co-PiL 22/02/2022

Présents : Fred Simard, Karen McCoy, Dorothée Missé, Christophe Paupy, Nacho Bravo + Christine Chevillon , Anna Cohuet.

Projet BioPolis :

Suite à la proposition de Pierre Boursot (UM) et Nuno Ferrand (CIBIO, Portugal) de rencontrer les UMRs du Labex Cemeb pour présenter le projet Biopolis, décision a été prise de consacrer le créneau du Copil à ce point unique.

La réunion étant ouverte, Christine Chevillon et Anna Cohuet qui avaient participé au montage du projet ont également participé.

Nuno Ferrand, Prof à l'Université de Porto est le directeur du CIBIO, un centre de recherche focalisé sur la thématique « écologie et évolution » au Portugal. Il est le porteur du projet Biopolis.

Pierre Boursot est le co-porteur pour l'UM.

Le projet Biopolis est un projet de teaming, financé par l'Europe et l'état portugais, et dont l'objectif est qu'un partenaire « high performer » (nous) aide un partenaire « low performer » (CIBIO/Porto) à se mettre aux standards de l'excellence scientifique.

Les outils mis à disposition sont essentiellement des bourses (thèses, postdocs, chaires...) et autres outils d'animation (ateliers, colloques, écoles d'été/de terrain,...) et de mobilité/transfert de compétences entre labos. Il n'y a pas d'argent pour la recherche mais possibilité de financer des RH pour le renforcement des capacités, pas forcément uniquement avec les collègues de Porto. Le Cibio travaille en étroite association avec l'Université de Porto, de Lisbonne et du Cap Vert et avec 6 'twin labs' en Angola, au Zimbabwe, au Mozambique, en Afrique du Sud et en Namibie. Un programme spécifique sur l'Afrique Australe est prévu dans le cadre de Biopolis, avec 20 bourses PhD dédiées par an.

Le projet Biopolis démarre aujourd'hui et pour 10 ans.

Le site web du projet (portail) est en construction et devrait être ouvert très bientôt.

Il faut identifier quels sont les sujets/thèmes que nous pouvons développer en commun dans ce cadre, toutes les propositions sont les bienvenues.

Une antenne du Cibio devrait être créée incessamment à Montpellier.

Les porteurs du projet demandent à identifier un.e correspondant.e Biopolis dans les différentes unités potentiellement impliquées.

Décision #1 : Le Copil propose que, avec son accord, Christine Chevillon soit désignée point de contact Biopolis pour MIVEGEC.

Décision #2 : La Direction, le Copil et notre point focal ventileront toutes les informations relatives au projet dans les DS de MIVEGEC.